

**Séance du 21 juillet 2016**

**DELIBERATION DU CONSEIL MUNICIPAL**

***Le conseil municipal, régulièrement convoqué le 15 juillet 2016, s'est réuni au lieu habituel de ses séances et a délibéré sur la question suivante dont le compte-rendu a été affiché à la porte principale de la mairie.***

-oOo-

**PRESENTS** : M. Etchegaray, maire-président, Mme Durruty, M. Millet-Barbé, Mmes Bisauta, Lauqué, MM. Neys, Ugalde, Lacassagne, Mmes Duhart, Castel, M. Aguerre, adjoints ; Mme Juzan, MM. Esmieu, Salducci, Pocq, Arcouet, Lalanne, Salanne, Mmes Brau-Boirie, Meyzenc, MM. Escapil-Inchauspé, Laiguillon, Mmes Belbaraka, Bensoussan, MM. Boutonnet, Daubisse, Mmes Aragon, Picard-Felices, Capdevielle, Herrera Landa, MM. Duzert, Etcheto, Bergé, Pallas, Iriart, Mme Wagner, conseillers municipaux.

**ONT DONNE POUVOIR** : M. Soroste à Mme Durruty ; Mme Martin-Dolhagaray à M. Ugalde ; Mme Langlois à M. Esmieu ; Mme Taieb à Mme Castel ; Mme Candillier à M. Arcouet ; Mme Destin à Mme Bensoussan ; M. Artiaga à M. Etcheto.

**SECRETAIRE** : M. Boutonnet.

Mme Castel présente le rapport suivant :

Mes Chers Collègues,

**OBJET : CULTURE ET PATRIMOINE** – Musée Bonnat-Helleu – Acceptation du don d'un tableau de Léon Bonnat par la Société des amis du musée Bonnat-Helleu.

La Société des amis du Musée Bonnat-Helleu (SAMBH) s'est portée acquéreur en vente publique, le 17 avril 2016, d'un tableau de Léon Bonnat (1833-1922) d'une valeur estimée à 2 500 €, dont elle souhaite faire don au musée Bonnat-Helleu.

L'œuvre, qui représente une *Porte au Caire* (huile sur toile, 33 x 25 cm), est un intéressant témoignage sur l'activité de peintre de Léon Bonnat (1833-1922) pendant son séjour en Orient, en compagnie d'un groupe d'artistes (Edmond About, Albert Goupil, Paul-Marie Lenoir, Jean-Richard Goubie, Ernest Journault, Willem de Famars Testas) réunis par Jean-Léon Gérôme en 1868. Le périple mena les voyageurs en Egypte, en Palestine et en Turquie. Bonnat en aurait ramené 72 esquisses à l'huile ainsi que de nombreux accessoires, dont on a conservé peu de traces aujourd'hui. L'équipée se trouva au Caire entre le 16 janvier et le 20 février 1868, ce qui permet de cerner assez précisément la date de réalisation du tableau.

La toile, dotée d'un beau cadre mouluré et doré, permet de compléter la collection du musée Bonnat-Helleu concernant cette période de l'activité de l'artiste bayonnais. Elle dialogue également avec la collection d'antiquités (aujourd'hui conservée au musée), notamment égyptiennes, constituée par Léon Bonnat pendant ou à la suite de ce voyage.

Il est demandé au conseil municipal :

- d'autoriser Monsieur le Maire à signer tous les documents relatifs à ce don, étant entendu que la commission scientifique régionale des collections des musées de France a préalablement émis un avis favorable à cet enrichissement,
- de remercier la Société des amis du musée Bonnat-Helleu pour sa générosité.

Adopté à l'unanimité.

Ont signé au registre les membres présents.